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Областное совещание по сельскому 
хозяйству

15-летие Киргизской ССР
30 января в Большом за-', к тому, что, например, зве- 

ле Дома Советов откры-|но т. Анеева получило зер- 
лось областное совещание новых 19 центн. с га при
по сельскому хозяйству.

Для подведения итогов 
минувшего сельскохозяй
ственного года и обсужде
ния задач весеннего сева 
на совещание прибыло око
ло 700 человек. Среди них 
—орденоносцы, около 200 
участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной вы
ставки, десятки награжден
ных за успехи в развитии 
сельского хозяйства Боль
шими и Малыми золотыми 
и серебряными медалями 
всхв.

На трибуне председа
тель областного исполни
тельного комитета облсове- 
та т. Третьяков.

В своем докладе т. Третья
ков детально разбирает 
успехи и .недостатки ми
нувшего ^сельскохозяйст- 
венного года, говорит, о 
больших задачах, вытекаю
щих из решений ХѴШ съез
да ВКП(б), указаний това
рища Сталина и решений 
ЦК ВКП(б) и СНК СССР 
по вопросам сельского хо
зяйства.

—1941 год,—заканчивая 
доклад, говорит т. Третья
ков,—должен быть годом 
высокой культуры в земле
делии, годом новых круп
ных побед в борьбе за 8 
миллиардов пудов зерна, 
за дальнейшее развитие 
животноводства.

Первым в прениях слово 
получает председатель ор
деноносного колхоза «Кра
сный маяк", Городецкого 
района, т. Кузнецов. Этот 
колхоз добился значитель
ных успехов в борьбе за- 
высокие урожаи. С каждо
го гектара площади он по
лучил в минувшем году 
по 18 цент. зерно
вых, по 172 центн. кар
тофеля и по 5 центн. льно
волокна. Но эти показате
ли колхоз не считает для 
себя пределом и сейчас 
усиленно ведет заготовку 
и вывозку удобрений, под
готавливает кадры с тем, 
чтобы довести урожай льна 
в 1941 году до 10 центн. 
с га и добиться повыше
ния урожая зерновых.

Тов. Пронин председа
тель Русско-Моклаковско- 
го колхоза, Спасского рай
она, рассказывает об ог
ромном значении поощре
ния передовиков.

—Труд лучших бригади
ров и звеньевых мы поощ
ряем, начисляя добавоч
ные трудодни за повыше
ние урожая. Это привело

среднем урожае по колхо
зу 15,5 цент.

Агроном Починковского 
государственного сортоис
пытательного участка т. Ло- 
мако выдвигает вопрос о 
необходимости распростра
нить решение СНК СССР 
и ЦК ВКП(б) о дополни
тельной оплате труда кол
хозников за повышение 
урожайности сельскохозяй
ственных культур и про
дуктивности животновод
ства по Украинской ССР 
на нашу республику и об
ласть. Это постановление 
является могучим стиму
лом для дальнейшего ро
ста колхозного производ
ства.

Звеньевая артели им. 
Октябрьской революции, 
Б.-Маресевского района, 
т. Шкилева горячо гово
рит о любви колхозников 
к коллективному социали
стическому труду и о том, 
что дает настойчивость и 
воля.

—Мое звено в 1940 г. 
добилось урожая яровых 
колосовых культур по 25 
центн. с гектара. Этого мы 
достигли благодаря стара
нию, благодаря примене
нию передовой агротехни
ки.

Начальник управления 
агротехники и механизации 
облзо т. Кемарский в своем 
выступлении широко оста
навливается на фактах пре-
небрежения агротехникой в 
ряде районов, что ведет к 
снижению урожайности. 
Лукояновская МТС, на
пример, неплохо справилась 
с планом тракторных ра
бот, но совершенно не ока
зывала помощи колхозам 
по внедрению агротехники, 
и это скверно отразилось 
на борьбе за урожай.

—Готовясь завоевать бо
лее высокий урожай,—го
ворит председатель испол
кома Лукояновского рай
совета т. Дьяков,—мы в 
последнее время охватили 
курсовыми мероприятиями 
75 председателей колхозов 
и 250 бригадиров. Вместе 
с этим мы занимаемся сей
час усиленной вывозкой 
навоза на поля. Только за 
последние 9 дней нами вы
везено 28 тысяч возов.

—Посетив Всесоюзную 
сельхозвыставку, — гово
рит заведующая фермой 
колхоза „Искра**, Воротын
ского района, т. Кузнецова, 
—мы решили перенять 
опыт передовых животно
водов и применять его у

1-го февраля исполнилось 
15 лет со дня образования 
Киргизской республики.

До Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции Киргизия была отста
лой колонией царизма. Цар
ские колонизаторы и мест
ная знать—манапы и баи 
жестоко эксплуатировали и 
угнетали свободолюбивый 
киргизский народ. Тесни
мый с плодородных долин 
в горные ущелья, где за
ниматься земледелием было 
невозможно, испытывая го
лод, нищету, повальные 
болезни, киргизский народ 
вымирал.

Великая Октябрьская со
циалистическая революция 
освободила киргизский на
род от вековой нужды и 
порабощения. Под знаменем 
партии Ленина — Сталина 
трудящиеся Киргизии созда
ли цветущую республику, 
построили социалистиче 
скую промышленность, на 
социалистических началах 
перестроили сельское хо
зяйство, уничтожили нище
ту, подняли на невиданную 
высоту культуру нацио
нальную по форме, социа
листическую по содержанию. 
Успехи социалистической 
Киргизии это триумф муд
рой ленинско-сталинской 
национальной политики.

За годы сталинских пяти
леток Киргизия преврати
лась в основную топливную 
базу Средней Азии. Уголь
ные рудники Кзыл-Кия, 
Сулюкта, Таш-Кумыр и дру
гие дают ежегодно сотни 
тысяч тонн каменного угля. 
Построен ряд крупных, ос
нащенных передовой тех
никой предприятий: шелко
мотальная фабрика,мясоком
бинат, хлопкоочиститель
ные заводы и т. д. Создана 
промышленность, добываю
щая цветные и редкие ме
таллы. За 15 лет своего 
существования Киргизская 
ССР увеличила выпуск про
дукции в 45 раз, а в срав
нении с 1913 годом—в 160 
раз.

Огромных успехов до
стигло сельское хозяйство 
республики. Киргизия ста 
ла страной высоких уро
жаев свеклы, хлопка, зерна, 
краем высокоразвитого жи

себя. Составили твердый 
распорядок дня, кормовые 
нормы, ввели твердый ра
цион, пятикратную дойку 
и др. Все это позволило 
нам поднять удой в сред
нем на одну корову до 3 
тысяч литров. А стаханов
ка Горелова, например, до
билась даже 4 тыс. литров 
на каждую фуражную ко
рову. Мы берем на себя 
обязательство добиться в 
19ч1 году не менее 3.200 
литров удоя от каждой 
фуражной коровы.

—В 1941 году,—говорит 
председатель колхоза им. 
Кирова, Городецкого рай
она, т. Комиссаров, — мы 
засеем все площади семе
нами только первого клас
са. До открытия ХѴШ Все
союзной партийной конфе
ренции полностью выпол
ним план накопления ме
стных удобрений. План на
ми уже выполнен на 80 
проц.

Подводя итог социали
стическому соревнованию 
Горьковской и Кировской 
областей, зав. сельхозотде- 
лом Кировского обкома 
ВКП(б) т. Верхорубов гово
рит:

—Взаимная проверка вы
полнения социалистических 
обязательств показала, что 
колхозы и колхозники на
ших областей под руко
водством партийных орга
низаций добились новых 
значительных успехов. Уро
жай зерновых в Кировской 
области в 1940 году выше 
на 1,7 центн. с га, а в 
Горьковской области на 
3,4 центн. по сравнению с 
1939 годом. Обе области 
добились некоторого улуч
шения в деле развития об
щественного животновод
ства в колхозах. Но ни ,та, 
ни другая полностью не 
выполнили принятых на се
бя по договору социали
стических обязательств, в 
частности, по получению 
урожайности зерновых 
культур. В Горьковской 
области средний сбор зер
на с гектара ниже, чем в 
Кировской, но она до
билась лучших показате
лей по льноволокну и льно
семени. Взаимная проверка 
договора показала, что как 
той, так и другой стороне 
необходимо уделить осо
бое внимание дальнейше
му развитию овощеводства.

Свою речь тов. Верхо
рубов заканчивает предло
жением продлить социали
стическое соревнование об
ластей на 1941 год. Со
вещание аплодисментами 
встречает это предложение. 

вотноводства. 99,9 процен 
тов всей посевной площа 
ди обрабатывается колхо 
зами и совхозами. На по 
лях республики работают 
свыше 5 тысяч тракторов, 
около одной тысячи ком
байнов, тысячи автомоби
лей,молотилок,сеялок и т. д.

Колхозы Киргизии полу
чают самые высокие в ми
ре урожаи сахарной свеклы: 
в 1940 году средняя уро
жайность свеклы достигла 
420 центнеров с гектара. 
По развитию животновод
ства Киргизская ССР зани
мает первое место в Со
ветском Союзе.

Неизмеримо поднялось 
благосостояние колхозни
ков. За 6 лет валовой до
ход колхозов вырос почти 
в 10 раз. В республике 
имеется свыше 80 колхозов- 
миллионеров.

Расцвела культура киргиз- 
екого народа. Образование 
стало доступно широчай
шим массам трудящихся. 
В начальных, неполных 
средних и средних школах 
обучаются свыше 320 ты
сяч детей—в 44 раза боль
ше, чем до революции. Соз
дано 6 высших учебных за
ведений, 34 техникума. В 
республике издаются 63 га
зеты, 5 журналов. Социа
лизм возроцил многовеко
вое искусство акынов, ска
зителей. Созданы киргиз
ские опера и балет.

Большая работа продела
на по воспитанию кадров, 
выросла национальная ин
теллигенция.

Социалистическая Кирги
зия имеет огромные пер
спективы развития. Совет
ское правительство, боль
шевистская партия неустан
но заботятся о дальнейшем 
расцвете народного хозяй
ства республики.

* .ч *
В связи с 15-летием об

разования Киргизской рес
публики рабочие, колхозни
ки и интеллигенция Кирги
зии получили приветствия 
от Центрального Комитета 
ВКП(б) и Совета Народных 
Комиссаров Союза ССР, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
и Совнаркома РСФСР.

Награждение передовиков промышленности, 
сельского хозяйства, работников науки 

и искусства Киргизской ССР
В связи с 15-летним юби- ников науки и искусства

леем Киргизской Совет
ской Социалистической рес
публики за достижения в 
развитии промышленности, 
сельского хозяйства, науки 
и искусства Президиум 
Верховного Совета СССР 
наградил орденами и меда
лями Союза ССР 302 пере
довиков промышленности, 
сельского хозяйства, работ-

Киргизской ССР.
Орденом Ленина награж

дены 19 человек, орденом 
Трудового Красного Знаме
ни—30, орденом „Знак по- 
чета“—-66 человек.

Медалью „За трудовую 
доблесть** награждены 84 
человека, медалью „За тру
довое отличие 03 чело
века.
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Областное совещание по сельскому хозяйству

Об итогах 1940 сельскохозяйственного года 
и о подготовке к весеннему севу 1941 года

Доклад председателя исполкома Горьковского областного Совета тов. М. Т. Третьякова*)

Итоги прошедшего года
Товарищи! XVIII съезд 

ВКП(б) наметил грандиоз
ную программу дальнейше
го развития сельского хо
зяйства. После XVIII съез
да партии Центральный 
Комитет ВКП(б) и Совнар
ком СССР приняли ряд

Хорошие урожаи по зер
новым культурам, льну и 
картофелю получили кол
хозы Городецкого, Муром
ского, Варнавинского и 
Курмышского районов. Ро
ста урожайности зерновых 
и конопли добились колхо-

место растянутость сроков 
сева и большие потери на 
уборке.

Руководители отстающих 
районов и колхозов долж
ны сделать для себя из

Задачи и
В текущем году мы дол-

итогов 1940 года соответ
ствующие выводы и сейчас 
же и по-большевистски 
приняться за работу, что
бы в 1941 г. обеспечить 
высокую урожайность.

і 1941 год
бораторную проверку все

своевременно их приспо
собить, чтобы использовать 
полностью в предстоящий 
сезон.

Работа МТС. Несмотря на 
значительный рост машино
вооруженности и кадров 
наших МТС, план 1940 года 
они выполнили только на 
83 проц, и выработали на

важнейших решений, опре
деливших быстрый и все
сторонний рост обществен
ного хозяйства колхозов.

Практическое осуществ
ление постановления пар
тии и правительства „О 
мерах охраны обществен
ных земель колхозов от 
разбазаривания“ дало кол
хозам нашей области 57.6Іи 
га хорошей, пахотоспособ
ной земли. Решения „О ме
роприятиях по развитию 
общественного животно
водства в колхозах" и 
„Изменения в политике за
готовок и закупок сельско
хозяйственных продуктов" 
обеспечивают всестороннее 
развитие колхозов. С ог
ромным воодушевлением 
встретили трудящиеся на
шей области постановление 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) 
от 28 октября 1940 г. 
„О мероприятиях по даль
нейшему развитию и укреп
лению картофельно-овощ
ной и животноводческой 
базы вокруг города Горько
го".

Эти решения подняли но
вую, могучую волну поли
тической и производствен
ной активности колхозни
ков, воодушевили их на 
борьбу за высокие урожаи, 
за развитие общественного 
животноводства и укрепле-

зы Пильненского, Почин- 
ковского и Сергачского 
районов.

В 1940 году значительно 
возросло число передовых 
колхозов, получивших со 
всей посевной площади 
урожай, превышающий пла
новое задание и их обяза
тельства.

Особенно отрадное до
стижение 1940 года —- вы
росшая новая армия стаха
новцев, мастеров социали
стического земледелия, лю
дей, беспредельно предан
ных колхозному делу, сме
лых новаторов сельского 
хозяйства, отлично исполь
зующих все возможности 
для получения высоких 
урожаев.

Звено Марии Петровны 
Зыковой из колхоза „Заря 
коммунизма", Починковско- 
го района, вот уже третий 
год получает урожаи кор 
мовой свеклы свыше 1.500 
центн. с га, а в минувшем 
году она получила по 
1.676 центн., что является 
всесоюзным рекордом.

Бригада Павла Федоро
вича Горелова из Опали- 
хинского колхоза, Кстов
ского района, получила 
урожай столовой моркови 
по 513 центн. с га. Звено 
комсомолки т. Шишковой

жны получить в среднем 
не менее 13 центнеров зер
на с гектара, льноволокна
4 цент., льносемян 4,8 центн., 
волокна конопли—южной 
8 центн., средне-русской
5 центн. и семян конопли 
4 центн., картофеля 130 
центн., овощей .200 центн. 
и семян клевера 1,5 центн. 
с га. Выполнение этой за
дачи требует решительного 
повышения культуры зем
леделия.

Кадры. В подготовке к 
весеннему севу мы должны 
сосредоточить особое вни
мание на колхозных кад
рах. Необходимо всемерно 
оберегать колхозные кад
ры, не допускать текуче
сти их, повышать роль и 
авторитет председателей и 
бригадиров в колхозе, сво
евременно помогая исправ
лять их упущения и ошиб
ки в работе.

Необходимо обеспечить 
выполнение установленного 
облзо плана подготовки 
колхозных кадров. Только 
в этом случае нам удастся 
полностью провести весь 
намеченный объем агро
технических мероприятий.

Семена. Каждый колхоз 
в текущем году обязан сам 
себя обеспечить семенами 
всех культур. .Однако, мы 
имеем такое положение,

го посевного материала и 
немедленно заменить все 
некондиционное по всхо
жести зерно.

Удобрения. В 1940 году 
остался невыполненным 
план использования навоза 
и минеральных удобрений. 
Особенно плохо обстояло 
дело с торфом, золой и 
прочими местными удобре
ниями. Но и сейчас работа 
с удобрениями оставляет 
желать много еще лучшего. 
В Т.-Станском районе по
чти не начинали вывозку 
навоза. В Кологривском и 
Уренском районах повто
ряется прошлогодняя исто
рия: торф не вывозят. При
мерно, так же обстоит де
ло в Ивановском, Кулебак- 
ском, Б.-Болдинском райо
нах. На складах Кстовско
го, Д.-Константиновского, 
Ардатовского и ряда дру
гих районов лежат невыве
зенными тысячи тонн ми
неральных удобрений.

Все меры должны быть 
приняты к тому, чтобы 
полностью, своевременно, 
без „штурмов" был выпол
нен план вывозки удобре
ний, а также строительст
ва навозохранилищ. Нель
зя ни на минуту забывать 
о том, что удобрения—мо
гучее средство для повыше

ние трудовой дисциплины.
Организующая сила этих 

решений сказалась на вы
полнении всех сельскохо
зяйственных работ 1940 го
да. В более сжатые и бла
гоприятные сроки, чем в 
1939 г., были произведены 
сев зерновых и техниче
ских культур и посадка 
картофеля. В 1940 году 
многие МТС стали рабо-
тать лучше

из колхоза им. Калинина, 
Ляховского района, полу
чило 23 центн. зерновых с 
га и по 301 центн. карто
феля. Таких примеров под
линно стахановской работы 
можно привести десятки и 
сотни.

Но наряду с этим есть у 
нас еще много колхозов, 
получивших крайне низ
кий урожай. С плохими по-

когда в ряде районов (Ар- 
датовском, Наруксовском, 
Дивеевском) еще не засы
пано большое количество 
семян. Плохо с засыпкой 
зерновых культур в райо
нах: Кр.-Октябрьском (74,3 
проц.), Б.-Болдинском (70,8

и успешно казателями по урожайно-
справились с выполнением сти закончили 1940 год 
планов тракторных работ, районы: Дивеевский, На- 
Наша область в минувшем ' руксовский, Первомайский, 
году выполнила государ-j Ардатовский, Вознесенский, 
ственный план по урожаю Лукояновский, Шатковский 
зерновых культур и пере- и Пыщугский.
выполнила свое обязатель- Можно ли было ожидать
ство по льну. Досрочно 
выполнили колхозники ’свои 
обязательства перед госу
дарством по льноволокну 
и льносеменам.

Чкаловский район полу
чил высший урожай по 
зерновым культурам (15,8 
центн. с га), хороший уро
жай по волокну льна (5,1 
центн.) и льносеменам (4,6 
центн.), по картофелю (140 
центн.). Добились этого 

'чкаловцы в результате 
упорной борьбы за урожай 
на протяжении всего года.

*) Свкращеннай стенограмма.

хороших урожаев в Возне
сенском, Лукояновском, 
Наруксовском," Ардатов- 
ском, Дивеевском ‘и Шат
ковском районах, когда они 
не выполнили ни одного 
мероприятия из плана по 
агротехнике? В Лукоянов
ском и Дивеевском райо
нах, например, осталось не 
использованным почти 70 
проц, навоза. В Первомай
ском районе за весь год 
вывезено только 100 тонн 
торфа, Вознесенском—700 
тонн. Во многих из пере- 
числвнных районов имели

проц.), Б.-Маресевском (75,5
проц.), Шахунском (89,7 
проц.). Недостает значи
тельное количество карто-
феля в районах: Арзамас
ском, Перевозском, Вад- 
ском, Сосновском, Лукоя
новском, Шатковском и ря
де других. В некоторых
районах еще сильны иж
дивенческие настроения. 
Недостающие семена надо
купить, обменять на Ози
мые культуры или, в край
нем случае, организовать 
внутрирайонную семенную 
взаимопомощь;

Исключительное внима
ние должно быть уделено 
засыпке семян трав—вики, 
клевера, люцерны, тимофе
евки и лугопастбищных 
трав, а также корнеплодов. 
Эти семена в колхозах ана- 
шей области имеются в раз
мерах, полностью обеспе
чивающих наши потребно
сти. В ближайшие дни на
до закончить ©чистку и ла-

ния урожаев.
В повышении урожайно

сти важнейшую роль игра
ют сроки полевых работ. 
Низкие урожаи были там, 
где особенно затянули по
севные работы, где вместо 
7—8 дней сеяли 20 дней,
как это было в Наруксов
ском, Ардатовском и Воз
несенском районах.

Каждый колхоз должен
подготовить рабочий план, 
в котором предусмотреть 
все до последних мелочей, 
чтобы провести сев зерно
вых не более чем в 7—8
дней, лен в 3—5 дней 
картофель не более чем 
10 дней.

и 
в

Пригородная зона. Исклю
чительно большая и ответ
ственная задача лежит на 
колхозах и районах при
городной Зоны. Надо дать 
изобилие овощных продук
тов, начиная с ранней вес
ны, а зеленый лук должен 
быть уже в достаточном 
количестве сейчас.

Мы уже убедились на 
опыте прошлого года в ог
ромной эффективности ме
ханизированного полива. В 
текущем году мы получа
ем новые дождевальные 
установки. Необходим®

один условный 15-сильный 
трактор лишь 372,8 га вме
сто 457 га, установленных 
по плану. Также неудов
летворительно проведена 
комбайновая уборка, план 
которой выполнен на 50,5 
проц. Льнотеребление вы
полнено на 67,4 проц. Нет 
до сего времени должного 
порядка в эксплоатации 
тракторов, не соолюдаются 
элементарные правила тех
нического ухода за ними, 
в результате чего машины 
преждевременно изнашива
ются, идет перерасход го
рючего, перерасход средств 
на ремонт.

Мы отстаем с ремонтом 
тракторного парка. На 25 
января план по капиталь
ному ремонту был выпол
нен только на 43,2 проц, и 
по текущему—на 39,7 проц. 
Особенно следует ускорить 
ход ремонта Городецкому, 
Шахунскому, Павловскому, 
Работкинскому и Маресев- 
скому районам. Необходи
мо вместе с тем в 1941 го
ду коренным образом по
высить производительность 
тракторного парка путем 
правильной постановки про
филактики, жесткого кон
троля за проведением тех
нического ухода, правиль
ной загрузкой тракторовна 
полевых работах и органи
зацией круглогодового ре
монта.

Трудовая дисциплина в 
колхозах. Постановление 
ЦК и СНК СССР о мерах 
охраны общественных зе
мель колхозов от разбаза
ривания явилось могучим 
оружием в борьбе за ук
репление трудовой дисцип
лины в колхозах.

Но все же надо сказать, 
что до сих пор еще очень 
велико количество людей в 
колхозах, не выработавших 
установленного минимума, 
особенно в Лысковском, 
Шатковском, Ляховском, 
Кр.-Октябрьском и ряде дру 
гих районов. А руководи
тели этих районов частень
ко жалуются на нехватку 
рабочей силы. Эти факты 
говорят о том, что мы еще 
не в должной мере борем
ся за крепкую дисциплину 
в колхозах, что мы не вы

полняем в полном объеме 
постановления ЦК ВК11(6) 
и СНК СССР.

ВСХіЗ. Многие районы, 
МТС и колхозы завоевали 
в 1949 г. право быть уча
стниками Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки.

(Окончание на 3-й стр.)
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Окончание доклада тов. Третьякова
Мы имеем сейчас 2600 та
ких заявок. Перед каждым 
районом стоит задача — 
полностью выявить достой
ных кандидатов с тем, что
бы они своевременно были 
представлены на утвержде
ние Главвыставкома.

Неделимые фонды. Де
нежные доходы колхозов 
нашей области, как и кол
хозов всей страны, из го- 
ца в год растут. В 1938 
году они составляли 234,5 
млн., в 1939 г.—254,5 млн., 
а в 1940 г. (по смете) —і 
342,5 млн. руб. С ростом 
денежных доходов растут 1

После постановлений пар
тии и правительства о 
мероприятиях по развитию 
общественного животновод
ства в колхозах и об изме
нении в политике загото
вок и закупок сельскохо
зяйственных продуктов кол
хозы серьезно занялись об
щественным животноводст
вом.

С июля месяца 1939 года 
в области было организо
вано более 8 тысяч новых 
животноводческих ферм. 
Значительно увеличилось в 
колхозах поголовье продук
тивного скота и птицы. За 
время с 1 января 1940 г. по 
1 января 1941 г. процент 
роста составляет по круп
ному рогатому скоту 22,4 
проц., по свиньям — 58,9 
проц , по овцам-т-72,9 про
цента.

Но это первые успехи. 
Только восемь районов— 
Варнавинский, Ковернин- 
ский, Пильненский, Чкалов
ский, Работкинский и др. 
выполнили в минувшем го
ду государственный план 
развития животноводства. 
В целом же по области 
план (за исключением овец) 
не выполнен. Особенно не
благополучно обстоит дело 
с укомплектованием маточ
ного стада. Успех комплек
тования товарных ферм во 
многом зависит от сохране
ния и выращивания молод
няка.

Однако, в ряде районов 
и колхозов есть уже нема
ло случаев, когда телята, 
поросята и ягнята гибнут 
или их разбазаривают.

В Шахунском районе из- 
за плохого ухода, содержа
ния пало более 300 телят.

В Ардатовском районе 
пало 680 поросят и 280 яг
нят—25 проц. Одна треть 
ягнят погибла в Арзамас
ском районе. Такое же, при
мерно, положение и в Ко- 
вернинском районе. Такие 
факты имеются и в других 
районах.

Известно значение коня. 
В колхозах области имеет
ся 568 коневодческих ферм 
с общим поголовьем лоша
дей в 28,9 тыс., 113 племен
ных конеферм. Создана, та
ким образом, достаточная 
база для воспроизводства 
хорошей лошади.

Однако, общее состояние 
кѳнаводетва ыеудовлетцѳрй- 

и неделимые фонды колхо
зов. В 1937 г. они состав
ляли 250 млн. рублей, в 
1938 г,—310 млн., в 1939 г, 
—399 млн., в 1940 г. долж
но быть по плану 500 млн. 
рублей.

Значительное количест
во колхозов нашей обла
сти аккуратно выполняют 
пункт устава сельхозарте
ли о создании неделимых 

[фондов, правильно их рас
ходуют, создают базу рас
ширенного воспроизводст
ва, множат общественное 
богатство. Но наряду с этим j 
есть и такие колхозы, где I

Животноводство
тельное. Государственный 
план по коневодству не вы
полнен. Это объясняется 
большим падежом лошадей, 
в результате неправильной 
эксплоатации взрослых ло
шадей и особенно молодня
ка. Такое положение совер
шенно нетерпимо даль
ше. Колхозы обязаны от
лично подготовиться к случ
ной кампании, подготовить 
рабочих лошадей к поле
вым работам, до 15 февра
ля всех лошадей закрепить 
за колхозниками. Надо не 
только учить конюхов и 
ездовых, но и требовать от 
них ответственности за по
рученное дело.

Перед колхозами нашей 
области стоят большие за
дачи и в деле резкого по
вышения продуктивности 
скота. У нас имеется нема
ло передовых товарных 
ферм и стахановцев живот
новодства, добившихся вы
соких показателей, особен
но в Богородском, в ряде 
колхозов Ивановского, Ме- 
жевского, У ренского и дру
гих районов. Но средне-об
ластная цифра продуктив
ности животных еще низка. 
Удой на фуражную корову 
по области немного выше 
1100 литров. В Тоншаев- 
ском, Мантуровском, Залес
ном, Заветлужском, Лин- 
довском и даже Балахнин- 
ском среднегодовой удой 
на фуражную корову со
ставляет 600—800 литров. 
А ведь у нас имеются все 
возможности для того, что
бы в текущем году удой 
фуражной коровы поднять, 
до 2000 литров молока, а 
средний приплод на евино-’ 
матку довести до 12,5—13 ' 
поросят. Такова задача. |

Прежде всего, следует. 
покончить с текучестью жи-І 
вотноводческих кадров, соз-| 
дать работникам ферм все' 
необходимые условия.Очень 
велика текучесть животно
водческих кадров в колхо
зах Балахнихчского, Борско
го, Дивеевского и других 
районов. Надо широко попу
ляризировать опыт передо
вых ферм, достижения луч
ших животноводов.

Если в 1939 году на Все
союзной сельскохозяйствен
ной выставке участвовало 
887 передовиков животно
водства, то в 1940 г. уже 
1088 человек; из них 166 
доярок получили на фураж
ную керову свыше 2000

допускаются отступления 
; от устава и прямые нару
шения директив партии и 
правительства по созданию, 
хранению и расходованию 
неделимых фондов. С этим 
надо покончить. Нужно по
нять, чт® создание недели
мых фондов—это одна из 
основ организационно-хо
зяйственного укрепления 
колхозов.

Далее тов. ТретьяжоЕ 
подробно останавливается 
на итогах работы в 194С 
году и задачах совхозов 
области.

литров молока, F212 свина
рей получили и сохранили 
на матку свыше 16 поро
сят, 58 овцеводов добились 
больших показателей в ов
цеводстве, 85 телятниц сох
ранили весь молодняк, до
бились высокого среднесу
точного прироста (более 
600 граммов), 121 животно
вод награжден золотыми 
и серебряными медалями 
ВСХВ.

Резервы для подъема жи
вотноводства неисчерпае
мы. Требуются лишь пра
вильная организация дела, 
инициатива. ** *

Велика энергия трудя
щихся. Под руководством 
партийных организаций под: 
нимем всех колхозников и 
колхозниц на стахановское 
выполнение задач 1941 го
да.

Шире социалистическое 
соревнование между звенья
ми, бригадами, колхозами, 
МТС и районами.

Ознаменуем открытие 
ХѴШ Всесоюзной партий
ной конференции новыми 
производственными победа
ми.

Добьемся, чтобы наша 
Горьковская орденоносная 
область заняла одно из пе
редовых мест в стране. 
(Аплодисменты).

В Советской Литве
В бывшей имении помещика 

(Каунасский уезд) открылась би
блиотека для крестьян.

Бывшие батраки Стасмс Соптан 
(слэва) и Ру стай ко Вацлав выбира

ют книги в библиотеке.
фате Д Чернела. Фото ТАС€.

'НАВСТРЕЧУ XVIII ВСЕСОЮЗНОЙ 
ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ

Перевыполняют нормы
Лесорубы Печинского ле

сопункта И. Автаев, А. Ни- 
зовцев и др. в честь ХѴШ 
Всесоюзной партконферен
ции взяли обязательства на 
заготовке древесины вы
полнять нормы на 120 проц, 
ежедневно. Свои обязатель
ства они перекрывают, вы
полняя нормы на 135—ПО 
проц.

За январь лесорубы вы
полнили по 33—34 дневных 
нормы каждый. Перекры
вают взятые обязательства 
и лесорубы ; Невляйского 
лесоучастка С. Исаев, А. Без
бородов, Ф. Морозов и 
другие, выполняя дневные 
нормы на 150 и выше проц, 
вместо 125 проц, по взятым 
обязательствам.

В два раза перекрывает 
свои обязательства рабочий |

Соревнование глухонемых
29 января состоялось со

вещание глухонемых инва
лидов, работающих в орга
низациях и учреждениях 
гор. Лукоянова. Совещание 
обсудило вопрос о социа
листическом соревновании 
в честь ХѴПІ партконфе
ренции.

Выступивший на совеща
нии глухонемой, работаю
щий в Лукояновской МТМ 
растотчиком подшипников 
тов. А. М. Мокшин, рас
сказал о своих успехах в 
работе, за что его дирек
ция МТМ в 4 квартале 
прошлого года премирова
ла деньгами. Он и в пер
вом квартале 1941 года 

коней доведу до хорошей 
упитанности

Роль конюха, в особен
ности в зимний период и 
во время подготовки к ве
сенне-посевным работам, 
велика. Нужно так плано
во и рационально расходо
вать корм, чтобы большей 
лучшие корма сберечь к на
чалу весенних работ и в то
же время держать коня в 
хорошей упитанности.

В прошлом году наш кол
хоз ощущал недостаток 
кормов, все же я су
мел сэкономить некоторую 
часть их к весне, и лошади 
моей группы были работо
способными. Пахоту и бо
ронование зяби начали ра
но, что помогло закончить 
сев в сжатые сроки.

В этом году я поставил 
задачей обазцово подгото
вить свою группу 8 лоша
дей к предстоящим поле
вым работам. Сейчас я за
ботливо ухаживаю за ними 
и берегу их. Концентриро
ванные корма я экономлю 
и до 1-го февраля скармли
вал только грубые корма и 
3 раза в день давал меси-

■ во.
С 1-го и по 15г февраля 

Імы будем скармливать до 
12 кг. концентратов яа Г оло

по разработке древесины 
М. Милавкин. Его месяч
ный заработок за январь 
выразился в 1243 руб.

Показывают стахановские 
методы в работе бригады 
на подвозке и вывозке 
древесины. В бригаде 
А. Вакулова (из Печин
ского колхоза „Новая 
жизнь“)каждый коневозчик 
за январь выполнил 48 норм. 
Бригада М. Бешенова (кол
хоз „Ленинский путь", 
М.-Мамлеевского сельсове
та), месячный план по вы
возке древесины выполнила 
на 118 проц. Среднедневной 
заработок коневозчика ис
числяется в 16 руб. 50 коп.

Ф. ВЕРШИНИН,
директор Лукойловского 
леспромхоза.

темпов в работе не сдает, 
Тов. Мокшин взял обяза
тельство: дневные нормы 
выработки выполнять не 
ниже 150—200 процентов и 
вызвал на соревнование 
глух шемых, работающих: в 
типографии газеты „Лукоя- 
новский колхозник" В. Ту
манова и в кино-театре 
„Горн“—А. Кондакова.

I Глухонемые Туманов и 
j Кондаков вызов тов. Мок- 
ішина приняли и обязались 
XVIII Всесоюзную парткон- 

■ ференцию встретить новы- 
! ми достижениями в произ- 
1водственной работе.

В. АФАНАСОВ,
• зав. райсобесом.

ву, а с 15-го, до постанов
ки лошадей на откорм, уве
личим их до 3,5 кг. В мар
те лошади будут постав
лены на откорм. На этот 
период забронировано хо
роших кормов из расчета: 
по 6 кг. концентратов, 8 кг. 
сена (кроме грубых кор
мов и месива) на каждую 
рабочую лошадь.

Я берегу каждый клочок 
корма. Благодаря чему 
мною сэкономлен не один 
центнер клеверо-сена, кото
рое пригодится колхозу во 
время весенне-полевых ра
бот.

Обезличка в уходе за 
конем у нас изжита, кони 
сейчас средней и выше- 
средней упитанности.

Однако следует отме
тить, что уход за лошадь
ми организован еще дале
ко недостаточно. Отсутст
вует систематическая чист- 

' ка, неаккуратно убирается 
навоз из станков и т. д. 
Эти недостатки в работе 
я постараюсь изжить вбли- 

' жайшее время.
И. САЛЕЕВ,

конюх колхоза „Родина", 
I Мерлййввского колхоз
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Подробности занятия Дерны
Агентство Рейтер переда-' 

ет, что Дерна (укрепленный 
город на ливийском побе-і 
режье Средиземного моря) 
была занята англичанами 
после небольших военных 
операций, продолжавшихся 
два—три дня. Полагают, 
что итальянский гарнизон в 
Дерне состоял из 10 тйсяч 
человек.

Агентство указывает, что 
хотя Дерна была укрепле
на хуже Бардии и Тобрука, 
тем не менее итальянцы

Заверение Рузвельта Галифаксу
председателя , мощи Англии воПо словам 

государственного департа
мента США, 24 января Руз
вельт заверил нового ан
глийского посла в США 
Галифакса в том, что Сое
диненные Штаты решили 
„продолжать оказание по-

Условия соглашения о перемирии 
между Таи и Индо-Китаем

Агентство Юнайтед Пресс 
сообщает, что подписанное 
между Французским Индо- 
Китаем и Таи соглашение 
о перемирии предусматри
вает прекращение военных 
действий на границе и 
установление 12-мильной

Жертвы событий в Румынии
Амепиканская газета 

„Нью-Йорк пост" сообщает, 
что,по самым скромным под
счетам, в Румынии во время 
столкновений с железно- 
гвардейцами было убито 
от 9 до 12 тыс. человек, в 
том числе свыше 4 тыс. в 

Англлййкиа Д8ти"наблюдаюг из уЗожищ за воздушным боем 
нѳмѳіких и английских самолетов.

Фото ТАСС.

оказали здесь довольно 
сильное сопротивление.

Большей части итальян
ского гарнизона удалось, 
повидимому, вырваться из 
окружения. Ожидают, что 
дальнейшее продвижение 
англичан на ливийском 
фронте будет более замед
ленным, так как между 
Дерно.й и Бенгази имеется 
много опорных пунктов, 
которые итальянцы смогут 
использовать для оказания 
сопротивления.

все воз
растающих размерах и пре
доставить в распоряжение 
Англии военные материалы, 
поступающие в настоящее 
время от быстро расши
ряющейся промышленно
сти США", 

зоны между позициями 
войск той и другой сторо
ны до окончания мирных 
переговоров в Токио.

Осуществление условий 
соглашения будет происхо
дить под наблюдением 
японских представителей.

Бухаресте. В числе убитых 
в Бухаресте насчитывается 
около двух тысяч мятеж
ников - железногвардейцев, 
около 600 солдат и ІчОО 
человек гражданского на
селения, из которых по 
крайней мере 1000 ев реев.

Заметки специалиста
Компостируйте
навоз с

В настоящее время в 
колхозах района проходит 
большая работа п© вывоз
ке местных удобрений на 
поля. Практика показывает, 
что многие колхозы к этой 
работе относятся небреж
но—не борются за сохра
нение качества навоза. Вы
возимый в поле навоз скла
дывается в кучи без вся
кой системы, без соблюде
ния необходимых условий. 
Это приводит к тому, что 
органические вещества 
(азот, аммиак и другие), 
крайне необходимые для 
удобрения почвы, улетучи
ваются в воздух или же с 
влагой уходят в землю.

Для того, чтобы пол
ностью сохранить органи
ческие вещества навоза, 
колхозы должны широко 
применить компостирова
ние (смешивание) навоза с 
торфом. Значение компо
стирования навоза с тор
фом полезно и в том, что 
колхозы получают большие 
дополнительные источники 
удобрения торфа. Смешан
ный с навозом торф яв
ляется хорошим удобрени
ем, способствующим повы
шению урожая сельскохо
зяйственных культур. .

Закладка компоста про
изводится так: на выбран-

Клуб нуждается в помощи
В рабочем клубе стекло

завода проводится большая 
культурно-массовая работа. 
Рабочие завода просматри
вают в нем кино-картины, 
спектакли местного драм
кружка, играют в шашки, 
шахматы, домино и т. д. 
Достаточно указать на то, 
что в клубе в месяц быва
ет не менее 32 кино-сеан
сов. К клубной работе 
привлечен работоспособный 
актив, который оказывает 
большую помощь завод
скому комитету в проведе
нии культурно-массовых 
мероприятий. Особенно ак
тивно работают в клубе 
тт. Птицина, Архипова, 
Сафронова, Волков и 
ряд других. Они являются 
хорошими инициаторами и 
затейниками, организуют 
вечера танцев, художе'ст-

По неопублико
ванным письмам

Селькор 3. написал в ре
дакцию газеты „ЛК“ за
метку о присвоении агро
техником колхоза „Крас
ное знамя", Лопатинского 
сельсовета, Захаровым В. Г. 
артельных денег. Как сооб
щает райзо, факты, ука
занные в письме, провер
кой подтвердились. На За
харова В. Г., присвоивше
го деньги в сумме 857 руб
лей, дело передано в след
ственные органы для при
влечения к ответственно
сти. @

торфом
ной площадке торф склады
вается в кучи равномерным 
слоем в 26—30 сантимет
ров толщины и 2,0—2,5 
метра шириной, длина ее 
берется произвольно, смот
ря по объему и местных 
условий. Слой торфа пок
рывается слоем навоза, по
сле чего оба слоя пе
ребиваются лопатами,затем 
снова кладут слой торфа, 
закрываемый слоем навоза, 
масса снова переворачи
вается, и так продолжает
ся до тех пор, пока высо
та кучи не достигнет 2,0— 
2,5 метров. Компостной ку
че придается форма двух
скатной крыши. Куча со 
всех сторон засыпается 
мелким торфом.

При укладке компостной 
кучи необходимо ее слегка 
утрамбовывать, чтобы не 
было пустоты, иначе рых
лая куча с большим коли
чеством пустот быстро 
перегорает, теряет ■ свою 
первоначальную форму, 
внутри штабеля образуется 
плесень, что дает возмож
ность свободно проникать 
осадкам, а питательные ве
щества будут вымываться 
и улетучиваться в воздух.

И. МАРЫШЕВ,
торфмейстер райзо.

венной самодеятельности 
и др.

Но в работе клуба имеет
ся ряд серьезных недостат
ков. Во время детских ки
но-сеансов происходит боль
шой шум и шалости ребят. 
Заводской комитет (пред
седатель Полянский) не 
подготовил помещение клу
ба к зиме. В настоящее 
время в нем холодно. В 
зрительном зале и фойе 
нехватает стульев, мало 
портретов и лозунгов. Пло
хо оборудована и сцена. 
Драмкружку не представ
ляется возможность хоро
шо оформлять свои спек
такли.

Эти недостатки в клубе 
необходимо устранить и 
дать полную возможность 
самодеятельным кружкам 
развернуть свою творче
скую работу.

П. ГОРИН.
Зам. ответственного редактора К. ПОЛУЭКТОВ.
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Открытая фотография | 
№22, Горьковского областного 
фотообъединения, Х""аТы 
на фото-работы с 9 часов утра 
до 5 час. вечера ежедневно, 
кроме выходных дней (поне
дельник).

Адрес фотографии: г. Лу
коянов, Коммунистический пе
реулок (около дома колхоз
ника).
Зав. фотографией ПАНКРАТОВ.

1-2.

Смотр 
театральной 

самодеятельности
В нашем районе начал

ся смотр художест
венной театральной само
деятельности, в котором 
принимают участие дра
матические кружки: дома 
соцкультуры, Тольско-Май- 
данского и Болыие-Мамлеев- 
ского клубов.

31 января на сцене Лу- 
кояновского кино-театра 
«Горн» была показана 
работа драмколлектива Лу- 
кояновского дома соцкуль
туры, который показал 
пьесу «Сады цветут».

Породистые ягнята
1_І а овцеводческой то-
* * варной ферме Лопа- 

тинского колхоза „Крас
ный Октябрь" насчиты
вается 80 овцематок по
роды „Цигай" и 5 чисто
породных баранов „Прекос", 
за которыми ухаживает 
чабан тов. Маркелов.

Овцы содержатся в хо
роших условиях. Они сред
ней и выше средней упи
танности. От них уже 
получено 72 породистых 
ягненка помесь породы 
„Цигай' и „Прекос".

Состояние пасеки 
хорошее

D Лопатинском колхозе 
«Красный Октябрь», 

на имеющихся трех пасе- 
ких насчитывается 276 
пчелосемей.

На зиму пчелосемьи со
ставлены в хорошие омшан- 
ники. Пчеловод тов. И. Пар- 
донов повседневно следит 
за состоянием пчел. Он в 
течение зимы провел 3тща
тельных проверки и прово
дил мероприятия по борь
бе с мышами. Пчелы нахо
дятся в хорошем состоя
нии.

Конный двор
В колхозе «Ударник», 

Степана - Разинского 
сельсовета, строится кон
ный двор на 60 лошадей.

Постройка двора, на ко
торое затрачивается око
ло 60 тыс. руб., закончит
ся ко дню открытия X VIII 
Всесоюзной партконферен
ции.

2 февраля
Клуб им. Ленина

Идет звуковой художествен
ный фильм 

„ВОЗВРАЩЕНИЕ"
Начало сеансов в 6 и 5 час. 

вечера (время московское)
2 февраля

Для детей: звуковой худо
жественный фильм

„МОЛОДЫЕ КАПИТАНЫ"
Начало сеансов в 2 и 4 часа 

дня (время московское).

Адцм рхихххи: г- rofbw.GK»! «и
___ _______ Баварнад, площадь, 2. Тхлхфххы „их,..: І»»то^зз ПоДЦЕСИЬЯ ПЛЯТЯ 2 рубля В М5С8Ц.
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